



Carmen García Romero, Clara Luquero, José Ángel Domínguez, Rosa Valdeón y Cristina Klimowitz, en un momento del debate celebrado ayer en la Facultad de Derecho. :: ALMEIDA

Las mujeres apenas encabezan el 15% de las alcaldías a pesar del avance legislativo

Las regidoras de Zamora y Segovia se muestran alarmadas por el repunte de las actitudes machistas entre los jóvenes

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



SALAMANCA. La anhelada y bucólica igualdad de género ha desatado ríos de tinta en la palestra social y mediática durante los últimos años. Sin embargo, la tradicional desigualdad entre hombres y mujeres sigue salpicando los tejidos de la conculsa sociedad española. Para interpretar y plantar cara a este histórico déficit, la Facultad de Derecho acogió ayer una comprometida mesa

redonda, donde compartieron pareceres, cruzaron opiniones y contrapusieron planteamientos cuatro voces de primera fila de otros tantos ayuntamientos de Castilla y León. Las alcaldesas de Zamora y Segovia, Rosa Valdeón y Clara Isabel Luquero; la regidora municipal del municipio salmantino de Doñinos, Carmen García Romero, y la concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento de Salamanca, Cristina Klimowitz, hicieron visibles estas carencias, durante el debate organizado por el Máster y el Doctorado en Estudios Interdisciplinarios de Género, en colaboración con la asociación de ayuda a la mujer Plaza Mayor.

Rosa Valdeón aportó un dato absolutamente revelador, cuando concretó que solo entre el 10% y 15% de las 8.000 alcaldías españolas están ocupadas en la actualidad por féminas. Pese a este demoledor porcentaje, la regidora zamorana resaltó que en materia de igualdad «se ha avanzado mucho en los últimos años», lo cual no ha servido para que

se cumpla un precepto nuclear de la Ley de Paridad, norma que obliga, precisamente, a que exista el mismo número de concejales y concejalas en los diferentes consistorios.

La alcaldesa de Zamora buceó en sus críticas argumentaciones al diagnosticar la presencia de situaciones claramente reprobables en la sociedad actual, que ella catalogó y bautizó como palpables expresiones de «micromachismo». Para ejemplificar sus tesis, rememoró las explosivas declaraciones de la presidenta del Círculo de Empresarios, Mónica de Oriol, cuando exteriorizó sus controvertidas preferencias a la hora de contratar a un hombre frente a una mujer, que deja patente que aún pervive entre la opinión pública una imagen que asocia siempre a la población femenina con los quehaceres domésticos.

Pero el denostado ramillete de escenas impregnadas de «micromachismo» irrumpe en todo tipo de círculos sin distinción de siglas políticas. Rosa Valdeón sacó a colación el curioso caso de Tania Sánchez Me-

lero, compañera sentimental de Pablo Iglesias, quien está protagonizando su propia y activa carrera política dentro de Izquierda Unida y, sin embargo, siempre es interrogada en las entrevistas con los medios de comunicación por el carismático liderazgo que está abanderando su pareja al frente de Podemos.

Para colmo, los negros nubarrones que ensombrecen el horizonte encarnado por la encomiable igualdad de género están oscureciendo más ámbitos, como se detecta en los últimos tiempos entre los jóvenes menores de 24 años, donde se aprecia un alarmante incremento de los casos de violencia machista dirigida contra el sexo femenino.

Tras abogar porque la igualdad de género se practique en el ámbito de la «transversalidad», Rosa Valdeón defendió la política de la Junta de Castilla y León a la hora de fomentar la igualdad de oportunidades tanto para hombres como para mujeres.

La clara defensa de la alcaldesa zamorana del PP en relación a la gestión de la Jun-

DATOS DESTACADOS

13

millones destinó la Junta de Castilla y León en el año 2009 a la igualdad de género y hoy solo aporta siete, según las cifras que maneja la alcaldesa de Segovia.

30%

es la reducción que ha aplicado el Gobierno del PP a las partidas estatales destinadas a la equidad entre los hombres y las mujeres, tal como sostiene el PSOE.



TESTIMONIOS

Rosa Valdeón Alcaldesa de Zamora



«Se ha avanzado mucho en los últimos años en las políticas de igualdad, pero todavía tenemos muchos casos de micro-machismo».

Clara Luquero Alcaldesa de Segovia



«Hemos retrocedido respecto a la primera legislatura de Zapatero, cuando se aprobaron las leyes de igualdad y de violencia de género».

Cristina Klimowitz Concejala de Familia de Salamanca



«Trabajamos en la prevención y con asociaciones para apoyar en todo momento a las mujeres víctimas de la violencia de género».

➤ ta difirió radicalmente, tal como era previsible, de la contundente postura crítica de la alcaldesa socialista de Segovia, Clara Luquero. Pese a ello, ambas sí derrocharon complicidad argumental al enfatizar sus puntos de vista sobre una importante laguna actual, como es que las mujeres continúan hoy «infrarrepresentadas» en las instituciones en España. En este sentido, Rosa Valdeón remarcó que hasta que Clara Luquero accedió a la alcaldía de la ciudad del Eresma, ella era la única alcaldesa en las nueve provincias de la Comunidad.

Luquero amplió sus objeciones al referirse al retroceso que está padeciendo el principio de la igualdad de género en nuestro país, justo desde la llegada al poder del Gobierno del Partido Popular. Rememoró en este sentido la primera legislatura de José Luis Rodríguez Zapatero, cuando se promulgaron normativas capitales, como la Ley contra la Violencia de Género y la Ley de Igualdad. Bajo la batuta socialista de Zapatero, se palpaba un «apoyo social contundente» hacia asuntos tan sensibles, pero finalmente «la crisis ha pesado más

en la balanza», que ha acabado desembocando «incomprensiblemente» en una clara reducción de los fondos en este apartado, según sentenció la alcaldesa segoviana.

Llamativo recorte

La traducción de los sangrantes recortes a cifras concretas ha supuesto una disminución del 30%, a escala nacional, de los fondos destinados a las políticas de igualdad entre hombres y mujeres. En el contexto geográfico de Castilla y León el panorama oscila con unos parámetros aún más preocupantes, tal como evidenció Luquero. Así, la Junta pasó de invertir los más de 13 millones que inyectaba en igualdad de género en el año 2009 a apenas siete millones en la presente anualidad. Por todo ello, la máxima responsable del Consistorio segoviano instó a los estamentos políticos a dejar de moverse en el simple terreno de la «declaración de intenciones» y pasar a demostrar «con argumentos presupuestarios» sus compromisos con el reto de cosechar la necesaria igualdad entre hombres y mujeres.

Además de la alcaldesa de Doñinos, la también socialista Carmen García Romero, la mesa redonda contó con la intervención de la concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades del Ayuntamiento salmantino, Cristina Klimowitz, quien trazó un amplio repaso de la batería de medidas del Consistorio con el fin de hacer prevalecer la equidad entre los varones y las mujeres. La edil del PP encauzó su discurso, poniendo el acento en las acciones preventivas y en el conjunto de apoyos que reciben las mujeres víctimas de la violencia de género.

La mesa redonda fue moderada por el vicerrector de Promoción y Coordinación de la Usal, José Ángel Domínguez y la secretaria del Máster y Doctorado en Estudios Interdisciplinarios de Género, la profesora Marta del Pozo Pérez.

Las alcaldesas elogian la Ley de Paridad pero ven insuficiente la presencia institucional femenina

El «micromachismo» lo encarna también la polémica presidenta del Círculo de Empresarios